

Zum Verhältnis von Steuerung und Evaluation

11. Jahrestagung der DeGEval

24. – 26. September 2008, Universität Klagenfurt

A5 - Stellenwert von Evaluationen für Fördermaßnahmen in der FTI-Politik

AK FTI-Politik

Impulsreferate:

- 1. Evelyn Bergsmann**, Fakultät für Psychologie, Universität Wien:
Die Arten der Verwendung von Evaluationen im Kontext von Steuerungsprozessen in den österreichischen Ministerien
- 2. Dr. Susanne Bühner**, Fraunhofer ISI:
Qualität und Wirkungen von Evaluationsstudien im europäischen Vergleich - erste Ergebnisse des EU-Projektes INNO-APPRAISAL

Paneldiskussion mit:

- 1. Dr. Sabine Mayer**, Österreichische Forschungsförderungsgesellschaft (FFG)
- 2. Mag. MA Michaela Topolnik**, Rat für Forschung und Technologieentwicklung (RFTE)
- 3. Dr. Rupert Pichler**, Bundesministerium für Verkehr, Innovation und Technologie (BMVIT)

Moderation:

Dr. Marianne Kulicke, Fraunhofer Institut für System- und Innovationsforschung (Fraunhofer ISI)

B2 - Systemevaluation - Policy-Evaluation – Strategieevaluation

AK FTI-Politik

Referenten:

- 1. Dr. Roald Steiner**, KMU FORSCHUNG AUSTRIA:
Erste Erfahrungen aus der Systemevaluierung der österreichischen Forschungsförderung und -finanzierung
- 2. Dr. Sonja Kind** und **Dr. Horst Steg**, VDI/VDE Innovation + Technik GmbH:
Begleitforschung der Hightech-Strategie in Deutschland – Eine Systemevaluation
- 3. Dr. Katherina Warta**, Technopolis Group:
Prozessunterstützung mit Evaluierungsansätzen bei der Einführung von Leistungsvereinbarungen in Luxemburg

Moderation:

Dr. Michael Stampfer, Wiener Wissenschafts-, Forschungs- und Technologiefonds (WWTF)

